



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Europe de la Défense

Question au Gouvernement n° 1967

Texte de la question

EUROPE DE LA DÉFENSE

M. le président. La parole est à M. Jean-Michel Jacques.

M. Jean-Michel Jacques. Madame la ministre des armées, vous avez soutenu la création du Fonds européen de la défense, qui doit être doté de 13 milliards d'euros pour une période de six ans. Ce fonds constitue une avancée majeure pour la défense européenne car il permettra de soutenir l'innovation de nos industries de défense et de réaliser des projets communs en allant dans le sens d'une plus grande souveraineté européenne.

Cette ambition forte et inédite a pourtant été largement critiquée, la semaine dernière, par deux responsables du Pentagone et par l'ambassadeur des États-Unis auprès de l'Union européenne. Selon l'AFP, dans des lettres tout aussi condamnables sur le fond que sur la forme adressées à Mme Mogherini, haute représentante de l'Union européenne pour les affaires étrangères et la politique de sécurité, les États-Unis tentent de nous faire reculer et nous menacent même de sanctions. Pourtant, le marché de la défense européen est beaucoup plus ouvert que le marché américain. Pourtant, l'Europe doit faire face à des menaces croissantes, qui n'ont jamais été aussi diverses. Pourtant, si la défense européenne est forte, l'OTAN sera, de fait, plus forte.

Madame la ministre, comment comptez-vous porter cette ambition de défense européenne ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre des armées.

Mme Florence Parly, ministre des armées. Vous avez raison, monsieur le député, l'Europe de la défense se renforce grâce au Fonds européen de la défense, qui est une véritable révolution puisque jamais, jusqu'à présent, l'Europe n'avait investi un seul euro en faveur de la défense. Il faut aussi en remercier les députés européens, qui ont grandement facilité l'émergence de ce fonds.

Nous n'oublions pas que les États-Unis sont un allié et un partenaire stratégique. Mais il faut aussi que nos amis américains comprennent que les progrès que nous accomplissons entre Européens ne se font ni contre eux, ni sans eux. L'OTAN reste la pierre angulaire de notre système de sécurité, mais nous devons construire une Europe de la défense crédible et performante.

Je vous le dis clairement : oui, nous allons développer une industrie européenne, une innovation européenne, des technologies européennes. Nous allons créer des emplois partout en Europe.

M. Thibault Bazin. C'est en France que nous en voulons !

Mme Florence Parly, ministre . C'est à cela que servira le Fonds européen de la défense.

Non, contrairement à ce que certains ont twitté très récemment, l'Europe de la défense n'est pas quelque chose de très « insultant » – je ne vous ferai pas l'affront de parler anglais. Ce n'est pas un protectionnisme malsain ou déguisé, mais simplement une manière de prendre notre destin en main et d'assurer la protection de 500 millions de citoyens européens. (*Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes LaREM et MODEM.*)

Pour avoir une voix qui porte parmi les géants de ce monde, il nous faut agir ensemble et en avoir les moyens. Renforcer l'Europe qui protège, c'est précisément l'enjeu de dimanche. (*Applaudissements sur les bancs des groupes LaREM et MODEM.*)

Données clés

Auteur : [M. Jean-Michel Jacques](#)

Circonscription : Morbihan (6^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1967

Rubrique : Défense

Ministère interrogé : Armées

Ministère attributaire : Armées

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [23 mai 2019](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [23 mai 2019](#)